

### **Llega el maíz; los polleros y lecheros tienen para un mes**

Después de tres meses de intensas gestiones, las empresas avícolas IMBA y Pio Rico fueron las primeras en recibir ayer en sus instalaciones las primeras 58 toneladas de maíz amarillo duro importado de Argentina por Insumos Boliviana con el propósito de normalizar la producción y estabilizar los precios de la carne de pollo en el mercado nacional. Esta dotación permitirá a los productores de carne de pollo y leche mantener sus granjas por un mes, y esperar después de ese lapso las cosechas de verano.

El primer camión de 29 toneladas fue desembarcado en la empresa IMBA, mientras que el segundo, del mismo volumen, en la granja de Pio Rico a razón de 90 bolivianos el quintal (46 kilos) previa presentación del depósito bancario en una cuenta de Insumos Bolivia, informó Willy Soria, presidente de la Asociación de Avicultores de Cochabamba (ADA).

Ayer arribaron simultáneamente seis camiones con 174 toneladas de maíz amarillo, equivalentes a 3.782 quintales, para su distribución entre 34 empresas de manera equitativa y en función a sus requerimientos.

Se estima que a partir de hoy, la compañía CPX Ltda., que se adjudicó el transporte de las 37.500 toneladas de Rosario (Argentina) entre el puerto peruano de Matarani y Cochabamba en 950 camiones, entregará a la ADA seis camiones diarios cargados con 29 toneladas.

Se estima distribuir 120 toneladas por día en los predios de las empresas avícolas para evitar gastos adicionales.

La dotación permitirá repoblar en marzo pollitos BB y a desde abril se cubrirá la demanda mensual de 25 mil toneladas con la cosecha de verano.

En Cochabamba se repartirán 15.200 toneladas: 12.500 entre avicultores, 1.500 a pequeños productores y 1.200 a las siete asociaciones productoras de leche.

En Santa Cruz se entregará un total de 15.700 toneladas: 12.500 entre avicultores; 1.600 entre pequeños productores y 1.600 entre productores lecheros.

En Tarija se entregarán 1.200 toneladas: 900 a los avicultores y 300 a los lecheros. En Chuquisaca, 1.000 toneladas: 700 a los avicultores y 400 a los lecheros; mientras que en La Paz sólo se darán 300 toneladas a los pequeños productores de leche.

### **Los arroceros deciden no vender a Emapa**

Los pequeños productores de arroz de Santa Cruz decidieron suspender la venta de su producto a la Empresa Nacional de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) debido a que el Gobierno no puede pagar más de 44 dólares la fanega, equivalente a dos quintales y medio.

“Hemos decidido no vender más arroz a Emapa porque el precio que nos quiere pagar no cubre el costo de producción, que llega a 57 dólares por fanega”, refirió Gonzalo Vásquez, presidente de la Federación Nacional de Cooperativas Arroceras (Fenca).

En su criterio, “resultó un simple eslogan” el ofrecimiento gubernamental de adquirir trigo, arroz y maíz a los pequeños productores a un 10 por ciento más que el precio del mercado nacional, donde la fanega de arroz se comercializa actualmente a 55 dólares.

Refirió que toda la producción, que este año se estima bordeará las 420 mil toneladas de arroz con cáscara (similar a la cosecha del año anterior), será comercializada en el mercado nacional con el riesgo de sufrir pérdidas, pero menores por la venta de su producto a Emapa.

El presidente de la Fenca auguró que el precio de comercialización en el mercado nacional podría mejorar con el tiempo, considerando que la demanda nacional llega a 370.000 millones, es decir 37 kilos por persona año, según datos de la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO).